

Abbé Louis-Augustin Le Floch

Né le 7 mars 1909 à Pontrieux

Inscrit à la Congrégation de la Très Sainte Vierge de l'Institution Saint-Joseph de Lannion le 11 juin 1920.

Elève à l'Institution Saint-Joseph de Lannion en classe de 6ème en 1919-20 (2^{ème} accessit d'excellence), 5ème en 1920-21 (excellence), 4^{ème} en 1921-22 (excellence), 3^{ème} en 1922-23 (excellence), 2^{ème} en 1923-24 (1^{er} accessit d'excellence), 1^{ère} en 1924-25 (1^{er} accessit d'excellence), Philosophie en 1925-26.

Obtient le Baccalauréat première partie Latin-Grec en 1925 avec la mention Assez Bien et le baccalauréat deuxième partie Philosophie en 1926 avec mention Assez Bien.

Un collègue l'a accompagné dans tout ce cursus : le futur abbé Pierre Bourdellès.

Ordonné prêtre en 1932

En 1936 devient Docteur en Philosophie Scolastique de l'Institut Catholique de Paris, avec la mention « magna cum laude ».

Professeur à l'Institution Saint-Joseph de Lannion de 1927 à 1938 :

- professeur de 6ème en 1933-34,
- professeur de 4ème en 1935-36, 36-37, 37-38.

Professeur, et probablement créateur, du cours de breton en 1936-37 à l'Institution Saint-Joseph de Lannion. Ce cours ne dure qu'une année.

Louis Augustin Le Floch a très probablement impulsé le choix des architectes bretons pour construire la nouvelle chapelle de l'Institution Saint-Joseph de Lannion de 1935 à 1938. Cette chapelle est l'œuvre de l'architecte James Bouillé et des artistes: Xavier de Langlais (qui se mesurait à la nage avec Louis-Augustin Le Floch), Jules Charles Le Bozec, les verriers Rault etc... La conception de la chapelle est donc une œuvre de l'Atelier Breton d'Art Chrétien, issu des Seiz-Breur. Une description synthétique de la chapelle existe dans la revue Treguier-Lannion « Bulletin de l'Association des Anciens Elèves du Petit Séminaire de Tréguier et de l'Institution Saint-Joseph de Lannion », Saint-Brieuc n°13-Février 1939 sous la signature LAF qui est sans nul doute Loeiz Ar Floch.

Grand défenseur de la culture bretonne par ses écrits, sous le pseudonyme de Maodez-Glandour, voir détails dans :

Lukian Raoul « Geriadur ar skrivagnerien ha yezhourien », Al Liamm, 1992, pages 222 à 224 ;

Annaig Renault « Maodez Glandour_Son chemin d'humanité au long de Komzou bev », Hor Yezh, 2008

Exerce son ministère à Guingamp, Saint-Brieuc et à Louannec à partir de 1956.

Jean-Yves Marjou
Lannion le 22 décembre 2010